Editor y Admor. L. Cartín G.

150 varas al Sur del Colegio de Sritas Teléfono 1131

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto

10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 14 DE OCTUBRE DE 1926

Núm. 2384

SE PIDE LA BEATIFICACION DE PIO

Los aviadores yankis visitarán todos los países latino-americanos

Serán visitados todos los paí ses latino-americanos por los aviadores yankees

Washington.-Todo menos tres de los Igobiernos de Sur América han contestado oficialmente concediendo permiso a los aviadores del ejército de los Estados Unidos para que crucen por sus territorios en el proyectado vuelo alrededor de Sur América, Son estos gobiernos, Chile, Venezuela, y Colombia, quienes aun no ban contestado, pero han indicado su voluntad de facilitar la expedición.

Paraguay ha sido incluído en el recorrido y los aviadores irán a Bolivia, aunque en tren dada la altitud de los Andes, de modo que serán visitados todos les países de Sur América. El Teniente Doolittle que acaba de llegar a New York, irá a Washington para conferenciar con el C mandante Dargue, jese de la expedición y proporcionarle datos, pues ha hecho dos vue'os, sobre los Addes.

Diputados que se duermen en las sesiones

nas en el parlamento británico con frecuencia vuelven a los diputados tan dormilones que a menudo hacen cosas que no hubieran deseado

li Cámara de los Comunes confrontó el enojoso hecho de que había aprobar en lo más mínimo.

Sin quererlo, la Cámara aprobó la reducción del humo, la cual se proyectó para terminar con los males del humo en Londres, y en apariencia sin que los miembros de la Cámara tuvieran conocimiento acerca de la ley que con sus votos fué apro-

El primer Ministro pidió más tarde a la Camara que se reputaran nulo los votos de tal proyecto puesto que más tarde se le podría considerar concienzudamente,

El Gobierno pidió aparatos de radio

Londres. - Las sesiones noctur- ticias al extranjero, y como los apa' ble de santidad y de verdad, traen

ratos con que cuenta el gobierno son de poco alcance y de escasa poten' cia, ha pedido desde luego a los Estados Unidos varios aparatos de radio y de una gran potencialidad Al terminarse recientemente una con el propósito de descubrir en larga sesión a las dos de la mañana dónde se encuentran instalados los aparatos locales.

heatificación de Pio X.



Roma - La Orden de los Carme' litas Descalzos acaba de dirigir al Papa Pío XI el siguiente voto, en que manifiesta su ardiente desco de que Su Santidad Pío X sea elevado a l's altares. Dice así la referida co municación:

Los subscritos Padres Capitulares de la Orden de los Carmelitas Des' México. - Como hasta este mo calzos convocados en Roma desde mento la policía de esta capital no las más lejanas regiones, al mismo ha podido descubrir las estaciones tiempo que fijan su mirada con ánide radio que de aquí enviaban no mo devoto en la Cátedra indenfenti.

sau mente el recuerdo suavísimo del Papa Pío X, y con unánime sen timiento ruegan humildemente a Vuestra Santidad se digne decretar los honores celestiales a este su gran predesor.

Los subscritos Padres recuerdan bien cuán luminosos fueron en Pío X los ejemplos de todas las virtu. aprobado una ley que no deseaba Los Carmelitas piden la des, cuyo esplendor difundiéndose. desde el Solio Pontificio a toda la Iglesia, para edificación de los pue blos. Jamás olvidaremos los muchos beneficios con que favoreció a nues' tra Orden y a nosotros en particu.

> Nada desean más ardientemente los Padres Carmelitas que poder in vocar públicamente entre los Santos con el rito de la Iglesia, al Venera ble Pontifice y Munifico Protector

Gigantesca combinación si derúrgica

Bruselas - Los fabr cantes de acero de la Europa Occidental han efectuado un arreglo para fermar una gigantesca combinación industrial encaminada a poner fin a la competencia sostenida entre ellos.

Los firmantes del convenio, industriales todos radicados en Francia. Bélgica, el Luxemburgo y

Valle del Sar, no producirán a partir cuanto acero puedan lanzar sobre el mercado, sino cierta proporción de toneladas, que se encargara de fijar el consorcio siderúrgico for mado.

Ignórase todavía el alcance que tendrá la regulación de la produc. ción siderúrgica continental así es' tablecida y el esecto que surtirá en el mantenimiento de los precios. Col mo ni Inglaterre ni los Estados Uni. dos han entrado en el arreglo el nuevo consorcio tendrá que luchar contra la competencia de estos dos grandes países productores.

La producción anual de la gigan tesca combinación industrial variará entre el mínimo de 25 millones y un máximo de 30 millones. De ese to tai el consorcio ha hecho la siguien' te distribución en porcentaje: Ale. mania 43, 18 Francia 31, 19, Belgi, ca 11, 63. Luxemburgo 8 23 y Va. lle del Sar 5 77.

Errata

En el artículo de aver, título de San Francisco y la literatura hay una linea que dice: "El primer claro de una presia naciente, etc" Debe leerse "El primer lloro de una poesía naciente, etc. En el original inglés dice cry que significa llorio lamento, conforme se puede veo en la cita inglesa al pie de dichi composición

De El Salvador Soto Hall anuncia su próxima llegada a C. R.

En nombre de la prensa de Buenos Aires saluda al periodismo costarricense

vador el 11 de Octubre de americana, envío al perio-1926 a 11 a. m. Recibido dismo costarricense un fraen San José el 12 de Octubre a las 19 h.

A Don Joaquín García Monge: En momentos de embarcarme para esa, por el digno medio de Ud., lider

Depositado en San Sal- de la cultura hispanoternal saludo en nombre del diario La Prensa de Buenos Aires y el mío propio.

MÁXIMO SOTO HALL

Dr. S. Maradiaga C. y familia

rinden por este medio sus más expresivas gracias por las muestras de condolencia que le han testimoniado sus amista-

Cartago, ostubre de 1926.

ites

Julio C. Ovares y María S. de Ovares manifiestan su profunda y eterna gratitud a las numerosas personas que de un modo u otro nos acompañaron en nuestro dolor con motivo de la gravedad y muerte de nuestra adorada hija

MARIA JOSEFINA

San José, octubre de 1926

Duelo en San Pablo de Heredia Juan Daniel González ha muerto

El pueblo entero de San Pablo de Heredia se encuentra de luto, ha muerto don Juan Daniel González Rodríguez, el brazo derecho del pue'

El lunes 4 de los corrientes con

versaba con nosotros como de cos tumbre siempre hablando del progreso de la localidad y de cubrir con su manto de caridad las necesidades del pueblo. A las 12 del día tuvimos la dicha de estar con él, sin saber que eramos los últimos que recibía' mos sus palabras que quedarán eter' namente grab das en nuestro cora zón. A la una y media se sintió en' fermo; la gravedad aumentaba cada minuto, los doctores Fuentes y Que' sada agotaron su saber y al ver la gravedad llamaron en la mañana del martes ai Dr. Figueres. Este facul. tativo dispuso trasladarlo a su clínica para operarlo. Se trataba de una Peritonitis aguda. En la clínica recibió los Santos Sacramentos como buen católico que era. La operación se hizo, pero minutos después entre gaba su alma al Señor el varón justo que hizo la caridad por todas partes.

El caso era mortal, la ciencia no lo pudo salvar. El cadáver fué tras' ladado a su casa.

verificó el solemnísimo funeral. San Pablo entero y muchísimos vecinos

de Heredia, Santo Domingo, San Isidro, San Rafael asistieron a la Santa Misa para rogar por el alma del amigo. Celebró el Sr. Cura asistido de los Presbíteros Salas y Umaña. El Coro fué ocupado por artistas de Santo Domingo bajo la dirección de don Fernando Murillo, profesor de Música.

Al terminar las oraciones, en la puerta de la iglesia se pro nunciaron dos discursos, el primero fué del Sr. Cura que habló en nom' bre del pueblo y recordó las obras de progreso que le debiamos al fina' do, el segundo fué del Pbro. don Ri cardo Salas quien hizo recuerdos de la vida de don Juan Daniel. El cor' tejo siguió presidido de la Cruz Al. ta hasta el Cementerio. Además de la muchedumbre asistió el Personal Docente y todos los niños de la Es' cuela tanto a los funerales como al entierro. En el Cementerio después se interesó por el cuadrante y abrió de la bendición de la tumba tomaron con su energía muchas alles. A él la palabra en primer lugar el Dipu' se debe la plaza nueva. El macadam tado don Bernardo Benavides con frases muy sentidas, en seguida el Sr. Director de la Escuela don Victor Cordero considerando al finado como el Guardián que fué de la Escuela y anunciando que el primer El miércoles 6 a las 81/2 horas se retrato que se colocaría en la escue la sería el de don Juan Daniel. Regresamos, recordando a cada mo

mento al finado. En todos los sem blantes se notaba la tristeza y con mucha razón.

Antes de terminar estas líneas queremos recordar quien fué don Juan Daniel. Fué en primer lugar el católico que supo cumplir con su. deber y hacer to qu. Dios manda: cama al projimo como a si mismo».

Son muchisimos los pobres que quedan hoy huerfanos porque les falta su protector que les daba casa, alimentos, vestidos y medicinas.

Además procuraba que los enfermos recibiesen los Santos Sacra mentos y que los de mal vivir se uniesen en matrimonio. Su casa nunca la quiso dar para bailes por que los consideraba inmorales. Fué miembro de la Junta Edificadora y s: empeñó muchisimo con su compa' neros para que se hiciese «La Casa Cural actualy dando mucho dinero para la construcción.

Como ciudadadano fué Síndico del pueblo dos veces siendo reelegido con beneplácito de todos y se pensaba volverie a reeligir. El fué el que s: llevó a cabo gracias a su impulso y dinero. Ultimamente sué nombra. do miembre de la "Junta de Cementerica Comenzó a trabajar con sus compañeros y hoy tenemos la facha. da y entrada muy decente y nueva, gracias a su esfuerzo. De lo que ha' bló con nosotros momentos antes de

Pasa a la cuarja página

De los "Sueños de Luciano Pulgar"

romana, imperfectas, pero riores, que no alcanzaron iluminadas por la fe judai- otro efecto que evidenciar que pertenecen a esta coca, que ilustró a Platón, a la divinidad del Evangelio munión están en el más Aristóteles, a Cicerón, a y su necesidad para la ci-Séneca, a Plutarco, a Mar- vilizac ón de los hombres. co Aurelio, todos ellos creyentes en cierta manera y que obraban por convicciones, esa sabiduría se inspiraba en principios, no en indiferencia. Después Dios Hombre se reveló al imperio convertido, al sacro imperio romano, a las monarquias que de él nacieron, a las repúblicas que de ese trono brotaron también; y entonces y en todo ese mundo fué la convicción, fueron los principios, los impulsores de la conducta y el sello del carácter de hombres y de pueblos. Enseguida el Estado ateo trató de imperar con la Revolución francesa, pero ni entonces logró predominar. Hoy después de tanteos y vaivenes, las naciones buscan los principios, las firmes creencias morales y sociales, que sólo en el símbolo ecuménico residen y alentan, para resolver dos problemas: el de la propiedad o distribución de los frutos del trabajo, y el de la instrucción o educación popular.

El primer problema no será resuelto por otro medio ni por otro método que lo que ofrece la caridad cristiana reglamentada por el Estado y por la Iglesia, pues el socialismo es incapaz. El segundo problema no se resuelve sino suministrando a los pueblos los principios de la doctrina cristiana, por ser ella luz y al mismo tiempo norma y via fija; ya que la indiferencia, que es la esencia del liberalismo o libertad de pensamiento, convierte al género y a los individuos humanos en hojarasca que corre a todo vendabal.

ella no es otra cosa que la yor parte de católicos, cree-

La sabiduría griega y repetición de amagos ante mos de una evidencia in-(Pág. 244, 5 T. IV).

> «Si el gobierno que rige los destinos del país está organizado bajo un sistema netamente católico, de suerte que los intereses religiosos de los católicos están plena y satisfactoriamente asegurados, la organización del partido católico y su intervención en la marcha política de la nación carecen absolutamente de objeto. Todavía, aun en el caso de que la organización del gobierno no esté colocada en los principios católicos, si las leves no hieren en lo mínimo los intereses de esa comunión religiosa y si los gobernantes son respetuosos y tolerantes, de modo que la Iglesia tenga de hecho y de derecho una libertad real, plena y completa para llenar su augusta misión, tampoco hay grave necesidad de organizar el partido católico, ni de que él intervenga como tal par tido, en la marcha pública del país».

«Pero cuando se trata de naciones compuestas casi en su totalidad de católicos, y en las cuales, sin embargo de eso, han tenido los enemigos del catolicismo la audacia y la habilidad suficientes para apoderarse de la dirección de los asuntos públicos; y cuando no ha parado ahí el mal, sino que las minorías gobernantes han establecido un sistema de persecución, más o menos franca, más o menos violenta contra el catolicismo, y tomado medidas enérgicas y eficaces para descatolizar el país y perpetuarse en el mando; y cuando) De manera que por pu- todo se lleva a cabo apojante que parezca la paga- yándose en partidos polítinización actual del mundo, cos compuestos en su ma-

contestable que todos los estricto deber de acercarse unos a otros y darse una organización conveniente, con el fin de poner en salvo sus intereses religiosos, que son los más sagrados e importantes que tienen sobre la tierra.»

A partir de 1860 se había desencadenado (en Colombia) contra la causa de Dios, y por obra del poder civil, una persecución que primero fué crudísima y violenta y después hipócrita, y más o menos velada...La segunda tuvo por principal mira la difusión de la impiedad en los ánimos de la juventud, la perversión de la niñez por medio de la enseñanzalaica, los atentados contra la moralidad pública en materia de matrimonio civil. Y así de otros capítulos en aquellos dos géneros de persecución.

En casos como el que acaba de pintarse, la organización del partido católico ha sido necesaria, ha sido obligatoria, por motivos, deberes y fines de defensa natural. Pág. 134,5,

6, 11.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Paraíso

Contiguo TEATRO VARIEDADES

En la semana pasada nos visitaron los amigos de coger lo ajeno y se hospedaron en casa de don Angel Serrano, un honrado agricultor y aprovecharon la ausencia de éste mientras andaba en Urasca en una de sus fincas en compañía de toda la familia.

Entraron a la casa por la puerta del solar y se llevaron dos vest dos de casimir, una tohila de seda, un? cobija y nos recibos de café y les fué tan bien que terminada su fatiga se retiraron y nadie les ha mo' lestado.

Carresponsal

POSTUM

(CAPE HOMEOPATION) POST TOASTIES CORN FLAKES Post Brand ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Suscribase a este diario

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Lista completa de los autores que fueron premiados en los Juegos Florales de 1926

Primer Premio con derecho de elección de la Reina de la Fiesta, «El Amor de San Francisco, cuyo autor es D. Carlo-! magno Araya. Con Accésit: «A: mor » Ama el Solr, cuyo autor D. E. González H.

Premio de la FE. «M mento Franciscano D, cuyo autor es el Lic. D. Hernan Zimora E izon' do. Premio Segundo: «El Tránsito de S. Francisco», cuyo autor es D. Gonzalo Dibles, S. Con Accésit: «Fe», cuyo autor es D Gonzalo Dobles S. Con Mención: «Soneto a la Virgen Marían cuyo autor es D Eines' to Ortega. Con Mención: «El Mártir del Gó'gotan, cuyo autor es D. Ernesto Ortega.

Premio de la Patria «Este es mi Canto cuyo autor es el Lic. Hernán Zamora E Segundo Premie: «Mi Patria», cuyo autor es D. Carlomagno Araya. Premio Tercero: «Patria mía», cuyo autor es D Mariano Coronado. Con Accésit «Nuestra Banderan, cuyo antor es D. Gonzalo Dobles S. «Los Garabitoso, cuyo autor es D. Carlo- S. magno Araya.

Tema cuarto: A la Divina Pastora. Primer premio: «Divina Pastora de las almas», cuyo autor es D Gonzalo Dob es S. S gundo Premio: «Cromo», cuyo autor es D. Ricardo Truque Gutiérrez. Con Accésit espe cial. «Divina Pastora de las al mas), cuyo autor es D Carlomagno Araya Con Accesit: «Divina Pastora», cuyo autor es D Mariano Coronado. «Vision de paz», cuyo autor es D Her an Zamora E

Tema quinte: Sobre la Coronación de la Virgen de los Angeles. Primer Premio: «Y sucedió que un dían, cuyo autor es D. Gonzal o Dobles S. Citación: «La Coronación de la Virgen de los Ange es», cyza autora es Dña Clemencia de Lizano.

Tema sexto: Rom ce costarricense sobre Milagro de San Francisco: El Premio no se otorgó. Se concedieron: Accésit a «Un Milagro de San Francis | Cratago, 12 Octubre de 1926.

con cuyo autor es don Gonzalo Dobles S. y «Un Milagro de San Francisco, cuya autora es Dňa. Victoria M, V. de Kik.

Tema séptimo: Canto a San Francisco. Premio Primero: «El Tránsito de S. Francisco de A. sís», cuyo autor es D. Carlo magno Araya Segundo Pre' mio: «Motivo Franciscane», cu' yo autor es D Carlomagno A. raya. Tercer Premio: «Sermón de las aves», cuyo autor es Lic. Hernán Zamora E Accésit: «A S. Francisco de Asían seuyo au tor es D' Guillermo Villegas. Mención: «Nubleza de San Franciscon, coyo autor es D Manuel A. Gallegos. «A S Francisco de A f » cuyo autor es D. Minuel A Gallegos.

Tema octavo. Al Nazareno. El Premio no se otorga. Con Accésit: «Al Divino Jesús Na zareno que se venera en el Convento de Cartages, cuyo autor es D Carlomagno Araya «Pie' garia al Nazareno....., cu' yo autor es D. Gonzalo Dobles,

Tema noveno: Tema libre: motivos religiosos. Primer Pre mio: «Desvarios.....» cuyo autor es D. Enrique Truque Gutiérrez Accésit: «Congreso Eucaristico de Chicago, cuyo autor es el Prbro. Dr. Matías Cornelio Rojas. «Asís» cuyo autor es D. Gonzalo Dobles, S. Mención honorífica: «La Humanidad hacía el azu'n,

Tema Décimo: Primer Pre' mio: «Visión crepuscular», cu' yo autor es D. Gonzalo Dobles, S Segundo Premio: «Casita en que nací,» cuyo autor es D. Carlomagno Araya.

Tercer Premio: «Mi morada lirica», cuyo autor es D. C. Elias Palacino, Accésit: «El Cafetala, cuyo autor es D. Car' lomaguo Araya. «Hogar», cuyo autor es D. Gonzalo Dobles, S. «Miseria», cuyo autor es D. Ernesto Ortega.

El Secretario de los Juegos Florales,

Fr. Zenon de Arenys de Mar.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vap r PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs. M. M. MARSH.

Administrador

DOLOR DE CABEZA JAQUECA AGOTAMIENTO NEURALGIA RESFRIADOS GOTA Reumatismo Cólicos menstruales CON CAFEINA vigoriza el corazon De venta en todas las boticas GEHE & C. A. G. DRESDEN, ALEMANIA

ANUNCIE EN ESTE DIARIO

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continua

Conque, ya lo sabe el Gral. Calles, no lo decimos nosotros por espíritu de partidarisme; lo dice el Ing. León, su lider predilecto, su amigo del alma: «NADIE ESTA AUTORIZA-DO PARA COMETER ASESI. PISOTEAND O LA NATOS. LEY».

Pero, apartándose de esas bajes intrigas, muy peculiares de la casta revolucionaria, lo cierto es que cuando se lanzó la convocatoria para las elecciones de Gobernador del Estado, en las columnas de la prensa camiga del Gobierno, apareció la candidatura de Adolfo de la Huer ta v no pasó mucho tiempo sin que él, personalmente, al frente de su campaña política, teniendo como contrincante, nada menos que al concesionario de la explotación de juegos en el Río Mayo: Conrado Caxiola.

Ningunos antecedentes históricos, políticos ni sociales, amparaban la ignorada personalidad de Caxiola, para entrar a la contienda electoral con alguna probabilidad de éxito;pe' ro era tal el odio que el pueblo sonorense sentia contra Calles y la ca mari la que le rodeabs, que al lleg r la hora del «sufragio», obtuvo una mayoria de votos tan aplastante, que el mismo Adolfo de la Huerta, desconcertado, se declaró vencido, confesando honrada y públicamente su derrota.

Calles sonrió, irónicamente; y mandó llamar a su presencia al candidato victorioso, encerrándose con él en su despacho.

Una muchedumbre, ávida de conocer el resultado de aquella conferencia misterlosa, se habia aglomera' do en la plaza Zaragoza, frente al Palacio de Gobierno en Hermosillo.

Taes horas después, visiblemente contrariado, salió Caxiola del departamento del ejecutivo, y dirigiándo-

se a la multitud que impaciente lo esperaba, pues estaba compuesta en su totalidad de partidarios suyos, que en estruendosas manifestaciones habian celebrado su victoria, pronunció estas palabras humillantes: «[Compañeros, hemos perdido en buena lids.

Los centenares de ciudadanos que, atónitos, escucharon aquella declaración tan estupenda, aho gando, en en sus pechos un grito de indiguaciód y de protesta, se retiraron a sus hogares, haciendo los más acerbos comentarios en contra del candidato que no supo hacer respetar sus derechos frente al déspota sonorense.

Otro dia, el Gral. Plutarco Elias Calles, por conducto de SU Congre' so, declaró solemnemente que Adolfo de la Huerta había resultado electo Gobernador «constitucional» de Sonora para el periode que debería terminar el año de 1923.

Y todavia hay en aquel desventurado Estado gente que vote y que tome en serio la «soberania popu

El asesino de los obreros de Cananea, hecho Ministro, se convierte en Apostol' del proletariado

Satisfecho del éxito obtenido para dejar asegurada su prepoderancia en Sonora, Calles emprendió su viaje a la Ciudad de México, con el fio de hacerse cargo de la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo en el gabinete de Carranza, que hasta entonces sólo estaba integrado por su hijo político, Cándido Aguilar, como Ministro de Relacio-Exteriores.

Su arribo a la Capital, que se efectuó al mediar el año de 1919, pasó desapercibido hasta el elemento oficial, pues nadie acudió a la esta- ven. ción para darle la bienvenida, no obstante su flamante investidura de

Continuara)



Importadores

001

KOBERG & CIA.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas me dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatism, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago evNI n el apetito .= DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR-BOpas Y Co Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.



can la boca y cuyo sabor es

Igualmente alivian con ra-

Catarros, Ronquera, Tos e

Irritación de la Garganta

Bombones Bayer

de Corifina

sumamente agradable.

pidez

Gonocimientos

Para quitar los tapones de cristal fuertemente adheridos

Es frecuente que para quitar los tapones de cristal muy adheridos, el cuello del trasco o botella se calienta el citado cuello, pero suele este sistema no dar resultado por saltar la botella, rodeándolo de bramante e inprimiéndo a éste un movimiento de vai-

Una vez destapado el frasco, se evita la adherencia untando de vez en cuándo el tapón con un poco de vacelina.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas camaras Goerz alemanas, que se vendeu, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono N 490

Gratitud

Por este público medio doy Gracias infinitas al Sagrado Corazón de Jesús por haberme concedido el sanar de una muy penosa y grave dolencia.

MARÍA UMAÑA DE RODRÍ-GUEZ

Moravia, octubre 1926.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital

casi frente a La Barcelona,

Caridad de un obispo protestante

histórico. En la isla de Culión (Filipinas) están recogidos los leprosos de aquellas islas, Cada año, por Navidades, se permite a todo el mundo desenbarcar y visitar a los desdichados reclusos, por espacio de dos horas. Terminadas éstas, se da señal de salida. Pues pocos años ha, se presentó, entre los viajeros que visitaban a los leprosos, cierto obispillo protestante, para ver a los de su secta que allí se hallaban. Recogidos éstos en una casa, el obispo se acercó a ella, y desde la puerta les estuvo hablando sin atre-

Es hecho rigurosamete regresan todos al barco; y el obispo, quitándose apresuradamete los zapatos, los arroja al mar.....

-¿Qué hace usted, senor? -¿Pues qué? responde: ¿voy a usar un calzado que ha pisado esta tierra?

El lector puede imaginar el escándalo que tal«caridad» causaría entre los pasajeros. Comparaban lo que habían visto en los Sacerdotes jesuitas que viven en la isla consagrados por completo al servicio y consuelo de los pobres leprosos; comparaban aquella conducta con lo que otros muchísimos, jesuitas y no jesuitas, hacen en otras leproserías fundadas verse siquiera a entrar. y sostenidas por ellos en Acabadas las dos horas, todas partes del mundo....

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Version de la VulgataLatinapor el Ilustrisimo Dr. don Felix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa C11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Fiesta de Sta. Margarita María Alacoque el domingo 17 de Octubre en la Sta. Iglesia Metropolitana

6 a. m. Misa de Comunión.

9 a. m. Misa Solemne.

7 p. m. Rosario, Plática del Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Castro y Bendición con el Smo. Sacramento.

El divino Jesús promete inmensas gracias a los que honren a la que fué Apóstol celosa de su Sdo. Corazón cuando así le dice: «Tendré cuidado de comrepensar centuplicadamente todo el bien que se te h ciere como hecho a Mi mismo, y vengaré todo el daño que se te hiciere como hecho a Mi. Además, a fin de que te ocupes totalmente en mi amor, pensaré en aquellos que confiaren en tus oraciones. Te constituyo heredera de mi Corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y por la eternidad, permitiéndote usar de él según tu voluntad.»

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENER AL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del pais, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad e onômica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guia de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Viene de la primera página

enfermarse sué de hacer de macadam el camino que conduce al cementerio. Era el hombre que dejaba sus traba' jos para ir a hacer los del pueblo, En verdad ha muerto el protector de todos los pableños de la edad de 45 años, habiendo empleado su tiempo en la caridad y en el bien social de su pueblo.

Suplicando al Dios Poderoso y Eterno dé a su familia resignación cristiana repetimos nuestra condolen' cia a su esp sa Dña. Carmelina v. de González, a su hijita Virginia Angeli que queda a la edad de 15 días sin conocer a su padre pero lleva en su alma el espíritu de caridad de él; a su anciana madre Dãa. Lencha v. de González; a sus hermanos, cuñados y demás familiares.

El mejor monumento que levanta remos a don Juan Daniel González será su recuerdo en lo más intimo de nuestra alma.

Y el mejor recuerdo de él es su hogar y las obras que hizo en bien del pueblo, todas llenas de caridad y amor al prójimo.

> "Dadle, Señor, descanso eterno, y que la luz inextinguible brille en sus ojos."

> > ABEL CASTILLO VEGA

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Santoral

Jueves 14 .- Santos Calixto I. papa mártir, Gaudencio, obispo mr., y santos Evaristo y Fortunata, virgen, hermanos mártires.

SAN CALIXTO, PAPA Y MR.

Fué natural de Roma, hijo de Domicio, y por su santidad y letras sucedió a San Ceferino, papa y mártir. Edificó la iglesia de Santa María Trans Tiberim, en Roma: y para sepultar a los cristianos martirizados en aquel tiempo, hizo un cementerio en la Vía Apia, que se llamó el cementerio de Calixto. Instituyó las cuatro témporas para dar gracias a Nuestro Señor por las mercedes que en todo el año nos hace y para suplicarle que conserve todos los frutos de la tierra. Prohibió el comunicar con los excomulgados, el matrimonio entre parientes, señalando el séptimo grado de consaguinidad, que después se redujo al cuarto, como hoy existe. Obró Dios por él muchos milagros, con los cuales convirtió muchos gentiles a nuestra santa fe. Entendiendo el emperador Alejan dro que San Calixto era el maestro de los cristianos, y el que más guerra hacía a sus dioses, le mandó prender y azotar, y después le hizo arrojar a un pozo desde una ventana de su casa, entregando su espíritu al Señor el día 14 de Octubre, año de 226.



NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen Habiendo en el ramo una empresa capaz de compiacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigari llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y vari s precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO Ricardo Cortés Castro

La Gaceta Médica reaparecerá

Acuerdo especial de ayer fué la publicación de la Gaceta Médica, órgano de la facultad que hace seis años no se publica.

La moción fué hecha por el Dr. Figueres y fué muy celebrada por los médicos asistentes que eran como

Es posible que el primer número contenga todos los trabajos leídos y discutidos en la sesión del 12 de octubre. Se podría hacer una sola publicación con la que mantiene la Facultad de Farmacia.

El Dr Figueres supo triunfar en sulargumentación.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 9	6
Londres	3891/2-	
Paris	58 -	
España	302 -	-3
Italia	761/2-	
Suiza		
Bélgica	56 -	_
Berlin	4011/2-	-3
Amsterdam	0.401/2-	

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Congreso Constitucional Sesión del 13 de Octubre

Presidió el Licdo. Volio. muta de tierras en Patria.

cutido este asunto Las promesas halagadoras que ofrecen aquellas tierras no son más que palabras y palabras. Un agricultor empresario alemán, muy trabajador, rico y entusiasta que residió en Barba don de cultivó bastante café, intentó entregarse a a la agricultura de café en Cariblanco. Sus trabajos. sus empeños fracasaron. Hoy es dueño de aquella finca un honora. ble agricultor: don Ricardo Acosta. Donde antes hubo café, hoy se en cuentran pastizales. Cuando se le dice al Sr. Acosta por qué no cul· tiva café, él contesta: Si el Rothe fracasó, ¿quién no fracasará?

Pues, señores diputados, lo mismo va a suceder en Patria.

Los concesionarios de Patria no han hecho lo que la ley respectiva ordenó para poderles dar el título de su propiedad. A mí se me ha cen cargos injustos porque franca. mente defiendo los intereses del Fisco, Hace bien el Congreso en aliviarle la situación a esos seño. res que fracasaron, pero no es justo que el Gobierno les vaya a hacer todo. La ley que discuimos dice: «Facultese a los concesionarios de Patria para que adquieran en igual forma lotes equivalentes en Salva. dor si esto no se aclara, ¿acaso no vendrán dificultades para el Go bierno? Los del grupo C escogieron magnificos lotes, que si pasa la ley que discutimos, tendrán que dejarlos para que los ocupen los del grupo A. Dice el Sr. Urcuyo que el Gobierno se compromete a fivertir en la apertura del camino lo que resulte por la venta de les terrenos de «Salvador». Si mañana, por cual quier razon, no pudiera el Gobiernoinvertir en la apertura del camino el dinero de tales ventas, ¿qué sucedería? Con todo, yo no intento estor bar los buenos deseos de los conce: cionarios. No puedo admitir el in' forme del Sr. Molina, pues contiene muchos errores. El único camino que nos queda es reparar la carretera a Carrillo Las hectareas concedidas ya a los de los grupos A. B. y C. pro dujeron @ 177.000. Se gastaron cien mil y hay guardados setentaisiete mil. Por qué no cambiar los lotes de Patria dando diez coloues más por hectárea en Salvador?. Si los del grupo A y B, dan diez colones más por hectárea en Salvador y jos del grupo C dan cinco colones más, ya estaría solucionada la cuestión. Quiero que este asunto vuel' va a nueva Comisión y entre en arreglo con los concesionarios.

Ortiz Ernesto .- Dió nuevas ra' zones en contra del dictamen.

Padilla - En el proyecto ya veo tres aspectos: la indemnización a los concesionarios, la permuta de tierras y la construcción del camino.

Hago la moción siguiente: dividir los aspectos antes mencionados del proyecto que se discute.

Alvarado - Un extranjero me dió a entender que aplaudía nuestra ley de bonos de carreteras. Presentaré un proyecto de ley sobre bonos de carreteras, que me parece va a ser de la aceptación de la Cámara.

Presidente. - Como está pendiente Nacional".

la discusión sobre la venta de algu-Continuó la discusión sobre per- nos terrenos en la Colonia de 'El Salvador", talvez sería más conve. Arias .- Ha sido largamente dis- niente conocer a la vez ambos asun-

> Se señaló la sesión del lunes para conocer ambos dictámenes.

A las 4 y 45 terminó la sesión.

Los Marianos visitaron el Colegio Salisiano

Los Caballeres Marianos estuvie ren el demingo en Cartago para cumplir con su ofrenda anual a la negrita. El visje hecho a las 6 de la meñana fué completamente feliz,

En un salón cercano al Santua rio se les brindó un café que estuvo muy animado.

Daspués, como a las diez, se tras: ladaron al Colegio de los Salesianos, donde hicleron una visita a los dife' rentes departamentos y talleres.

Los visitantes regresaron a la ca pital a las 13 horas.

Excusa

A los ab nados de La Merced y el Hospital que ayer no recibieron el Corrro Nacional, advertimos que la irregularidad no estuvo de parte de la Acministración. Ella se de' bió a la falta de cumplimiento del circulador de esos cantones, que no compareció a verificar el reparto a la hora convenida, sin poder neso tros remediar la falta inmediatamen te, como era nuestro buen deseo.

Notitas

El sábado hay remate en el Monte Nacional de Piedad.

- El Directo: del Sanatorio Carit Dr Saenz estuvo en esta copital.

- En Monte Verde, hobo un choque er tre una gasolina y un tren de trabajo. Hubo cuatro heridos.

-En Escasú se verificó el domingo una serie de rifas para hacer los gastos de la festividad de San Rafael el dia 24 del corriente.

-El Dr. Figueres leerá en la segunda asamblea de médicos en Cartago un interesante trabajo.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquirilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cuade un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en maestado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funciona maquinilla por breves mementos y, rola que parecía de arregio imposible, se trans torma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi" damente para en tedos los mercados pue le considerarse de necesidad absoluta en oda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo

ion

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA